



24 avril 2024

Communiqué de presse – Journée commémoration Joseph Marceau

C'est avec un immense plaisir que la municipalité de Saint-Cyprien-de-Napierville a accueilli le 19 avril dernier, trois descendants du patriote Joseph Marceau. Soit Madame Diane Bramley, en provenance de l'Australie, ainsi que Madame Louise Patoine et Monsieur Gaston Cadrin. Cette activité a été rendue possible grâce à la collaboration de Monsieur Deke Richards, fervent adepte de l'histoire des Patriotes et réalisateur du documentaire : « La baie des exilés », présenté à la population l'automne dernier, dans le cadre des activités du 200^e anniversaire.

Ces visiteurs ont eu la chance d'assister à un exposé sur la vie des patriotes, donné par monsieur Gilles Coache et de visiter les différents sites significatifs situés sur notre territoire. La journée s'est terminée avec l'inauguration officielle de la rue Joseph-Marceau, nommé en l'honneur de leur ancêtre.

Le patriote Joseph Marceau symbolise l'adhésion profonde aux valeurs démocratiques, Sa conviction fut démontrée par ses actions, tant au pays que lors du reste de sa vie en Australie. Il est le lien qui unit Saint-Cyprien-de-Napierville à la Nouvelle Galles du Sud en Australie. Il est aussi connu comme le seul patriote expatrié à être demeuré en Australie après avoir été gracié et à y avoir joué un rôle dans le maintien ou l'établissement de la démocratie. Il demeure présent dans la mémoire de ses descendants.

La municipalité a ainsi pu compter sur la présence de hauts dignitaires afin de faire de cette journée une réussite notamment l'Honorable Scott Ryan, Haut-Commissaire d'Australie au Canada; Mme Brenda Shanahan, députée fédérale; de Mme Carole Mallette, députée provinciale; M. Jean-Marie Mercier, maire de Saint-Cyprien-de-Napierville; Mme Chantale Pelletier, mairesse de Napierville.

Des représentantes de la Société Saint-Jean-Baptiste étaient aussi présentes : Mme Marie-Anne Alepin, présidente; Mme Dominick Parenteau-Lebeuf, vice-présidente de la section Joseph Marceau en Australie; Mme Véronique Frenet, présidente de la section Doris-Lussier. Notons également la présence de Mme Pierrette Montpetit de la Société Histoire et de généalogie Nouvelle Longueuil, M. Florent Coache, historien et conférencier ainsi que M. Michel Fortin, président de la Société des XI.

Un merci tout spécial à tous les participants qui ont permis de rendre cette journée inoubliable pour les descendants qui ont ainsi eu la chance de renouer avec le passé de leur ancêtre et d'établir un contact significatif en sol Québécois.



Catherine Emond

Responsable des communications

Hôtel de ville

121, Rang Cyr, Saint-Cyprien-de-Napierville, Québec J0J 1L0

Tél. : 450-245-3658 Fax :450-987-0165

Info@st-cypriendenapierville.com